



Le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie préside la XIV cérémonie de remise des prix de la Fondation internationale pour l'Unité des peuples orthodoxes

Le 11 mars 2014, à la Salle des Conciles de la cathédrale du Christ Sauveur de Moscou, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille a présidé la XIV cérémonie annuelle de remise des prix Alexis II pour l'année 2013, conférés par la Fondation publique internationale pour l'unité des peuples orthodoxes « Pour une action remarquable en faveur du renforcement de l'unité des peuples orthodoxes. Pour l'établissement et la promotion des valeurs chrétiennes dans la société ».

Les lauréats étaient le Président de la République serbe de Bosnie-Herzégovine Milorad Dodik, l'organisation internationale « Journée du baptême de la Russie » (Ukraine) et la Fraternité de la jeunesse orthodoxe en Pologne.

Assistaient à l'évènement le métropolite Barsanuphe de Saransk et de Mordovie, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Clément de Kalouga et de Borovsk, le métropolite Arsène d'Istra, premier vicaire du Patriarche pour la ville de Moscou, l'archevêque Eugène de Vereia, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe, l'évêque Antoine de Moravici, représentant du Patriarche de Serbie auprès du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Vsevolod Tchaplina, président du département aux relations de l'Église avec la société, l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE, l'archimandrite Isaac (Andronik), aumônier de l'organisation « Journée du baptême de la Russie », le vice-ministre des Affaires étrangères de la Fédération de Russie M. Bogdanov, le président du Comité d'état de la Douma municipale de Moscou pour le règlement et organisation du travail S. Popov, le président de la Douma municipale de Moscou V. Platonov, le président du Parti des socialistes de la République de Moldavie I. Dodon, le chef de la représentation de la République serbe à Moscou D. Perovic, Emir Kusturica, metteur en scène serbe, lauréat de la Fondation en 2009, le président de la Fondation internationale publique pour l'unité des peuples orthodoxes V. Alexeev, des ambassadeurs, des diplomates, etc.

Après le visionnage d'un documentaire sur l'activité de la Fondation internationale pour l'unité des peuples orthodoxes, le président de l'organisation, V. Alexeev a prononcé un bref discours, avant

d'inviter sur scène Sa Sainteté le Patriarche pour l'ouverture solennelle de la cérémonie.

Le Primat de l'Église russe s'est adressé aux lauréats du prix et aux participants de la cérémonie.

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille et V. Alexeev ont procédé à la remise des diplômes et des insignes aux lauréats de l'année 2013 : le Président de la République serbe de Bosnie Milorad Dodik, Marta Czalpanska, présidente de la Fraternité de la jeunesse orthodoxe en Pologne, O. Krivocheï, président de la direction de l'organisation internationale publique « Journée du baptême de la Russie ». La remise des prix s'accompagnait d'une présentation de chacun des lauréats, ensuite invités à s'exprimer.

« Je suis ici avant tout en tant que Président de la République serbe, peuple empreint d'une affection sincère pour la Russie » a dit notamment M. Dodik. Notre peuple a fait d'énormes sacrifices pour rester orthodoxe, si bien que la question se pose parfois : le prix à payer n'était-il pas trop grand ? Aujourd'hui, je ressens une joie qui me dit que les sacrifices et les efforts n'ont pas été vains. »

Exprimant sa joie de voir récompenser l'activité de la Fraternité de la jeunesse orthodoxe en Pologne par une si haute distinction, Marta Czalpanska, présidente de l'organisation, a constaté : « C'est particulièrement important, dans la mesure où notre Église est peu nombreuse et nous avons peu de jeunes. Mais nous œuvrons de tout notre cœur, avec enthousiasme. » Soulignant que la Fraternité avait été créée par des jeunes et était dirigée par eux, M. Czalpanska a affirmé : « La jeunesse n'est pas l'avenir de l'Église, c'est déjà son présent ».

O. Krivocheï, président de l'organisation internationale publique « Journée du baptême de la Russie », natif de Kiev – baptistère commun aux peuples de la Rus' historique – a partagé dans son discours ses réflexions et ses inquiétudes sur l'importance de préserver l'unité spirituelle.

« L'histoire de l'état russe, c'est l'histoire de la Sainte Russie toute entière et tout ce qui s'est produit et se produit dans notre patrie dépend toujours de l'état moral de chacun de nous et de nous tous ensemble, a-t-il souligné. C'est pourquoi les premiers chroniqueurs écrivaient que les guerres fratricides et l'attiédissement de la foi attireraient la colère de Dieu sur la Patrie. C'est ce qui s'est passé. La Russie a subi un joug terrible durant plusieurs siècles. La renaissance spirituelle qui commence avec saint Serge de Radonège et ses disciples ont enfin permis à notre peuple de sortir de l'esclavage (...) Le Créateur a fondé l'histoire sur une loi morale intangible, et le châtement suit inmanquablement les crimes contre Dieu et le reniement, tandis qu'Il offre un nouvel essor en échange du repentir. »

Ce qui se passe aujourd'hui, suivant le président de « Journée du baptême de la Russie » ne s'explique pas seulement pas des raisons économiques et politiques. « A Kiev, nous sommes aujourd'hui témoins de la lutte du prince de monde contre le Seigneur, et l'objet de cette lutte, c'est l'homme, créature de

Dieu ».

La cérémonie s'est achevée par un concert de chefs d'œuvre de la musique russe sacrée et populaire, ainsi que de pièces classiques.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51674/>